

# CORRESPONDENCIA ECLESIASTICA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

BURGOS: 50 céntimos de peseta al mes.  
FUERA: 2 pesetas trimestre.  
ULTRAMAR Y EXTRANJERO: 6 idem idem.

SUUM CUIQUE

SALE TODOS LOS SABADOS.

ANUNCIOS Á PRECIOS CONVENCIONALES

La correspondencia al Administrador de este periódico, Burgos, Barrio de Huelgas.

## BÚRGOS.

La Gaceta oficial de Madrid en su número del día 14 publica, entre otros, este decreto:

«Queriendo significar mi Real aprecio y respeto á la dignidad abacial del Monasterio de las Huelgas de Burgos; en nombre de mi Augusto Hijo el Rey D. Alfonso XIII, y como Reina Regente del Reino,

»Vengo en mantener el tratamiento de Ilustrísima que hasta ahora ha usado, y en otorgarlo para lo futuro á las Abadesas, aunque no sean mitradas.

»Dado en Palacio á once de Julio de mil ochocientos ochenta y siete.

MARÍA CRISTINA.

El Ministro de Gracia y Justicia,  
MANUEL ALONSO MARTINEZ.

De todo corazon felicitamos á la muy ilustre y venerable Comunidad por distincion tan merecida y justa.

## CARTA EDIFICANTE DEL ILMO. P. SALVADO.

Para gloria de la Iglesia Católica, para honra de nuestro muy querido y respetable amigo Rvmo. P. Rosendo Salvado y del país que le vió nacer, y para satisfaccion de las numerosas familias alavesas, navarras y castellanas que tienen en la Mision de Nueva-Nursia individuos de su seno, publicamos con gusto la siguiente carta dirigida á una persona distinguida de Bilbao.

Nueva-Nursia, 19 de abril 1887.

Mi muy apreciable amigo: Después de tantos años sin yo tener noticia de V. ni V. de mí, y creyendo que V. tendrá satisfaccion en saber algo de esta Santa Mision le diré que en febrero de 1882 tuve que ir á Roma, como cada diez años

es deber de todos los Señores Obispos de estas partes.

Allí me ocuparon como un año y medio y en seguida me puse en camino, entreteniéndome, en donde más y en donde ménos, segun los intereses de la Mision lo exigian.

Sabe V. que el viaje de la Australia á Europa y vice-versa, no es cosa de hacerse todos los dias; y, por consiguiente, cuando uno se halla en Europa tiene que aprovecharse de la oportunidad para sacar de ella las mejores ventajas que pueda en beneficio de su cargo, ya sea Obispado ó Mision, ó ambos.

En donde más me detuve, sin embargo, fué en España, y lo hice con objeto de establecer un Colegio de Monjes Benedictinos misioneros en esa peninsula.

Este fué asunto de mucho tiempo, de mucha paciencia y de mucha prudencia.

Yo no podia obtener mi objeto sin la intervencion y aún aprobacion del gobierno, y este era un punto muy difícil y escabroso. No obstante me puse á ello y por la gracia del Señor, después de muchísimos altos y bajos, conseguí el poder establecer el dicho Colegio Noviciado Benedictino, y lo establecí é instalé el día 10 de febrero de 1885 en el famoso Monasterio y célebre Santuario de Nuestra Señora de Monserrat, en Cataluña, en el cual dia tomaron el santo hábito Benedictino veinticuatro postulantes ó pretendientes, los primeros futuros Misioneros Benedictinos de aquel Colegio Noviciado para Ultramar.

Si mi ida á Europa no hubiera dado otro resultado que el haber establecido aquel colegio, no hubiera sido poco, pero además ha dado vida y estabilidad á aque famoso Monasterio y Comunidad, que dentro de pocos años contará con una numerosa y jóven familia de monjes sacerdotes que se podrán mandar á las Misiones de Ultramar.

Conseguido mi dicho objeto, principié á prepararme para regresar aquí, ó sea á la Australia, y en compañía de algunos nuevos postulantes me embarqué con ellos en Londres, el 27 de Julio del mismo año de 1885.

Hicimos el viaje por el Cabo de Buena Esperanza: largo camino, pero como lo hicimos en vapor llegamos á la Australia el sábado 12 de setiembre y gracias á Dios todos sin novedad.

Parecia natural que llegado aquí á esta Mision de Nueva-Nursia, no tuviese otra cosa de que ocuparme que de la mision misma pero no fué así. Por orden del Santo Padre tuve que ponerme en camino de nuevo para Sydney, en donde asistí al Concilio Plenario primero que allí se tuvo, en el mes de noviembre del 85. No crea V. que de aquí Sydney es como ir á Bilbao á Madrid ó cosa semejante: en ir y venir de Sydney he hecho 4,666 leguas lo que es algo más de 5,000 millas inglesas, y esto sin salir de la Australia!

Después de mi regreso aquí, de vuelta de Sydney, cayó gravemente enfermo el Sr. Obispo de Perth y tuve que ir allá, 82 millas lejos de aquí, y allí quedé varias semanas hasta que hallándose fuera de peligro volví á mi centro. Pero aquel señor Obispo en la noche del día 1.º de noviembre último, recayó enfermo y tan repentinamente que, poco después de haberle administrado los Santos Sacramentos, murió en aquella misma noche. Fui avisado de ello inmediatamente, y habiéndome puesto en camino otra vez (aquí no tenemos aún ferro-carril) volví á Perth y allí pontifiqué á su entierro, etc. etc. No tardé en volver á mi Mision, y en seguir mis tareas ordinarias con toda esta Comunidad.

Sin embargo, el 11 de enero de este año ya tuve que volver á salir de aquí, y entonces fué para ir á recibir al Eminentísimo Sr. Cardenal Moran, Arzobispo de Sydney, que venia á esta Colonia para consagrar al nuevo Obispo electo de Perth, lo que se verificó el domingo 23 del mismo enero, siendo el dicho señor Cardenal el Consagrante, y el Sr. Obispo de Adelaida y yo los consagrantes.

El recibimiento que se le hizo en esta Colonia al dicho Emmo. Cardenal, fué extraordinario en toda la extension de la palabra. El excelentísimo señor Gobernador, que aquí representa á la reina d

Inglaterra, aunque protestante, se hallaba entonces ausente de la capital (Perth) y puso á disposicion de su Eminencia su palacio, su coche y su tren en el ferrocarril, lo que aceptó su Eminencia excepto el palacio ya que prefirió el del señor Obispo nuevo. Los arcos de triunfo y el gentío que se reunió para recibirle es increíble en una Colonia en donde los protestantes dominan y componen acaso más de las tres cuartas partes de toda la poblacion. Fué verdaderamente un gran triunfo para el catolicismo: no fué pasajero ó de un día, pues duró por todo el tiempo, y en todas partes en las que estuvo su Eminencia en esta colonia. Antes de marcharse de ella quiso honrar á esta mision de Nueva-Nursia con su presencia, y habiéndomelo comunicado me anticipé dos días para preparar en ella lo necesario, pues que con su Eminencia vendrian aquí tambien otros, entre los cuales el señor Obispo de Adelaida y el señor Obispo nuevo de Perth.

Sabido, pues, de toda la comunidad que el Emmo. Cardenal se hallaba próximo á venir aquí, nos pusimos todos á trabajar para recibirle lo más dignamente que pudiéramos. Advertido que aquí en esta Mision no hay nadie más que nosotros, misioneros y las salvajes civilizados, que es el único pueblo:

Ni hay ciudad ni villa cerca de aquí. Esta Mision es como un Oasis en medio del desierto, lejos de toda poblacion europea, y en donde en 1846 que la fundamos no habia mas que salvajes que no se distinguian de las fieras si no ser mas feroces que ellas; y nuestro principal objeto no fué ni es otro que el del convertir y civilizar á estos desgraciados, acusados de ser incapaces de civilizacion. Diré sin embargo, que de algun tiempo á esta parte un buen número de familias europeas se ha establecido en estas cercanías en varias distancias las unas de las otras; y unas son católicas y otras protestantes.

Y bien; esta mision ó monasterio es considerado como el centro y el refugio de las dichas familias en sus necesidades espirituales y temporales y á nosotros recurren en ellas.

Estas tales familias sabian tambien que el Emmo. Cardenal era esperado aquí en la tarde del 29 enero, sábado. Vinieron (algunos de más de 20 millas de distancia) á recibirle á su llegada; y muchos, en coches unos y á caballo otros le salieron al encuentro siguiendo el ejemplo de un buen número de salvajes civilizados que á caballo habian ido á encontrarle. Me dijo despues el señor Cardenal que le habia edificado mucho la conducta de aquellos indígenas; pues apenas avistaron su coche se dividieron en dos filas á los lados del camino; se aparearon, y al

aproximarse el señor Cardenal se arrodillaron y le pidieron su santa bendicion. Se paró el señor Cardenal y habiéndoles bendecido, siguió su camino, sirviéndole los indígenas de escolta detrás del coche, á los que seguian los europeos en coches y á caballo.

A una pequeña distancia del monasterio habiamos levantado un gran arco triunfal adornado con ramos de árboles y flores y un gran letrero que decía «Bienvenido Cardenal Moran.» Allí se hallaba toda esta santa comunidad, conmigo á la cabeza, y allí se hallaban todas las familias de los indígenas civilizados y las de los europeos de estas partes cuando llegó su Eminencia con los que le acompañaban. Paró el coche y la comitiva; bajó su Eminencia, y despues de los mútuos saludos y de entusiastas vivas de la multitud principió á marchar la procesion al alegre sonido del repique de cuatro campanas y de los instrumentos de la banda compuesta de 25 músicos, todos ellos indios civilizados en esta mision, dirigiéndonos á la iglesia. Entrados en ésta y cantando el *Te-Deum* y otras preces, volvimos á salir tambien en procesion, y llegados al patio del monasterio, y puestos todos formando un círculo se presentó delante del señor Cardenal un indígena, el cual en nombre suyo y en el de todos los nativos le leyó en alta y clara voz una arenga escrita de su misma mano, dándole la bienvenida. apenas habia entregado su *adress*, como llaman los ingleses, en manos del señor Cardenal, salió al medio una mujer nativa, la que en nombre suyo y en el de todas las mujeres naturales de esta mision, le leyó otro discurso escrito por ella misma. Salieron despues al medio tres europeos y uno de ellos en nombre de todos los europeos de estos alrededores le leyó igualmente su *adress*, que tambien entregó al Sr. Cardenal. Este respondió á todos y apenas concluyó, principió á tocar la banda el himno que se llama de Pio IX, el que fué tambien cantado; y se dió fin al recibimiento y fiesta del día.

Como aquí no hay hosterías ni posadas nos hemos visto muy apurados para acomodar á tan gente, pero como la gente misma veia la imposibilidad de acomodarla bien, se contentó y acomodó como mejor se pudo y todos muy contentos. El día siguiente, siendo domingo (30 enero,) toda la fiesta fué en la iglesia, en donde no cabia la gente, entre la cual muchos protestantes. Su Eminencia asistió á la Misa Mayor acompañado de su secretario y de los señores Obispos de Adelaida y de Perth. La misa fué cantada por los músicos indígenas. El Señor Cardenal principió la Misa con el celebrante, predicó despues del Evangelio y al último dió la trina bendicion. Aunque

el oficio de aquel día no era más que doble, las Horas y la Misa fueron cantadas como si fuera de primera clase, exigiéndolo así la extraordinaria circunstancia. Por la tarde tambien su Eminencia y los señores Obispos asistieron á la iglesia, y al último rezaron el Santo Rosario con la Comunidad y con todo el pueblo, concluyendo la fiesta del día con la bendicion del Santísimo, habiendo antes sido cantado el *Tantum ergo*, etc., en coro por toda la comunidad y por todo el pueblo, lo que produce un efecto sorprendente en los que nunca lo oyeron. El Eminentísimo Cardenal con los señores Obispos se hallaban en Presbiterio aquel en el trono y estos de frente al altar, yo en el coro con la Comunidad.

Si cuando en 1846 y me hallaba por estos densos bosques sin otra cosa que comer que gusanos, culebras y lagartos y cosas semejantes; descalzo y casi desnudo, sin habitacion y en medio de salvajes canibales, pues se comian los unos á los otros, me hubieran dicho que en el enero del 1887 se hallarian aquí un Cardenal y tres señores Obispos; que los hijos de aquellos feroces salvajes formarían aquí una poblacion cristianamente civilizada; que serían los músicos que con sus instrumentos europeos, con su bombo y sus redoblantes y platillos recibirían aquellos tan altos personajes; que en la iglesia serían acólitos con sotanas encarnadas y roquetes; no solamente serían los que cantarían la misa con música, tocando y acompañándoles otros entre los mismos violines, contrabajo, etc., que en suma Nueva-Nursia hoy sería lo que es; yo me reiria sin ganas, y más bien lo tomaría como una burla de mis pobres esfuerzos. Pero es un hecho, que lo veo y casi no lo creo; me parece un sueño, pero es una realidad. Gracias á Dios por ello, pues es obra suya y de los valientes cooperadores que se ha servido darme para llevar adelante tan grande obra.

El día 31 de enero, lunes, el Eminentísimo Cardenal con su compañía lo pasaron viendo las escuelas de muchachos y muchachas, las oficinas y talleres en donde trabajaban los nativos, acompañados y dirigidos por los hermanos misioneros, y en donde la máquina de trillar movida por otra de vapor de la fuerza de 40 caballos, se hallaba en actividad entonces, lo que llamó sobre manera la atencion de aquellos señores, porque nunca habian visto tales operaciones. Visitaron las habitaciones de las familias nativas y los colegios de muchachas y el de muchachos, todos indígenas; visitaron con detencion la iglesia, la sacristía y el coro, sin dejar de ver el molino que tenemos á vapor y que no hay otro como él en toda esta colonia; y, por fin, vieron ju-

gar el *Crickcet* (juego inglés) entre los naturales y los europeos, siendo estos vencidos por aquellos de una manera vergonzosa. Concluyó el día con asistir todos al Santo Rosario en la iglesia. Por la noche los músicos indígenas dieron una serenata á su Eminencia y á los señores Obispos, hasta que siendo ya hora bastante avanzada de la noche, todo el mundo se retiró á descansar.

El martes; 1.º de febrero de 1887, á las siete de la mañana, el Eminentísimo Cardenal, los señores Obispos, etc., dejaron esta misión y regresaron á Perth. En la noche del día siguiente su Eminencia dió una conferencia pública en aquella capital, á la que asistió un concurso inmenso de gente de todas clases y creencias. En el curso de aquella conferencia hizo mención de esta misión benedictina de Nueva-Nursia, elogiándola altamente y citando los encomios de una señora que, por ser protestante y de alta aristocracia, era evidencia de imparcialidad.

Aquella conferencia la publicaron los periódicos de esta colonia, y yo por este mismo correo le mando á V. uno de los dichos periódicos (protestante), para que V. pueda hacer traducir en español, al menos la parte en la que habla de esta misión, la cual parte yo marqué con tinta encarnada para que más fácilmente se perciba donde se halla. Y ya que hablo de esto, le añadiré que yo no tengo objeción en que V. haga publicar esta carta: creo que el publicarla por medio de algun periódico católico de esa villa, sería muy satisfactorio, especialmente á las familias que tienen aquí algun pariente ó amigo. Sabrán que aquí todos se hallan buenos y contentos.

Todos, á Dios gracias se portan como héroes, que si no fuera así esta misión no sería lo que realmente es. Del resultado de nuestros trabajos el Sr. Cardenal dijo en público entre otras cosas, que difícilmente hubiera creído tan extraordinario resultado sino lo hubiera visto él mismo—y la señora que cita, dice entre otras cosas, hablando de nosotros, que ella no entiende mucho que cosa sea la Orden Benedictina, pero solamente puede decir que cualquiera Orden, cualquiera creencia y cualquier país, puede estar orgulloso de tan excelentes y tan abnegadas personas y del resultado del trabajo de su vida. Ya ve V. que es un Emmo. Cardenal, y que es una lady ó dama protestante que hablan de lo que vieron y observaron en esta misión: si estos no son buenos testimonios oculares, no sé en donde hallarlos mayores.

El caso es que de misiones para la conversión de salvajes nómadas ó giróvagos, poco, poquísimo se sabe y ménos se entiende. Habiéndoseme informado en

Roma, años hace, de los Generales de las Ordenes Religiosas, y finalmente del Excmo. Prefecto de *Propaganda Fide*, que es la cabeza de todas las Misiones católicas del mundo, supe de todos ellos, y especialmente del último, que en ninguna parte del globo habia una Misión que se dedicase á la conversión de los tales desgraciados salvajes. ¡Nueva-Nursia era la única! Por otra parte los protestantes han establecido muchas misiones en varias partes, aún en esta colonia, para la civilización de estos salvajes, pero ¿qué resultado han dado? ¡Deplorable! De modo que la Misión Benedictina de Nueva-Nursia con sus resultados felicísimos es como una espina terrible para ellos, porque el contraste es público y patente, y nadie lo puede negar ni contradecir. Sea á Dios dada toda la gloria.

Concluyo significándole que me sería grato saber si V. ha recibido esta carta y el periódico que por el mismo correo le mando á V.

Entre tanto ruego á Dios le conserve á V. muchos años, si así le conviene, este su amigo, FR. ROSENDO SALVADO, Obispo de Puerto-Victoria: Abad de Nueva-Nursia.

## SERMON

DE

### LA NATIVIDAD DE NUESTRA SEÑORA.

*Liber generationis Jesu Christi... Jacob autem genuit Joseph virum Mariæ, de qua natus est Jesus.*  
Matth. c. i. v. i. et 16.

¡Qué difícil es, amados míos, formar el verdadero elogio de una criatura en la cuna! Los oradores mas excelentes, los Tulios, los Demóstenes, y cuantos hombres poseyeron con eminencia el arte de persuadir, jamás podrian formar con los colores más brillantes de su elocuencia su verdadero panegirico. Todas sus predicciones serian inciertas, todos sus vaticinios contingentes, todas sus conjeturas aventuradas, sin que la influencia de los astros, la nobleza de su origen, ni el cuidado de su educación puedan servir de principios ciertos para profetizar su exaltación ó abatimiento, sus vicios ó sus virtudes. Porque á la verdad, señores, un niño que, como decía el Santo Job, sale desnudo del útero materno para vivir poco tiempo sobre la tierra, y eso poco rodeado de miserias: un niño que á la manera de una flor delicada apenas aparece cuando se marchita, que huye como la sombra, y jamás permanece en un mismo estado: un niño que aun no habla ni distingue los objetos que se le presentan, ¿quién sabe si vendrá á ser algun día las delicias del género humano como Tito, ó el azote de los hombres como Atila: si subirá de la suerte mas humilde hasta el trono, como los Davides y Agatocles; ó si bajará desde la púrpura hasta la mas humilde fortuna, como los Andrónicos y Vitelios: si se verá adorado en los altares, como los Luises y Fernandos; ó sepultado en los abismos,

como los Nerones, Calígulas y Domicianos? ¿Quién sabe si una niña que aun no despliega los labios, ni conoce á sus mismos padres, será algun día la gloria de Jerusalén como Judith, la defensa de su Pueblo como Ester, y el terror de sus enemigos como Débora; ó la ignominia de su sexo y el escándalo del mundo, como las Agripinas, Drahomiras y Cleopatras? Todos ciertamente lo ignoramos: él es un niño concebido en culpa, y ella es una niña nacida en pecado: sobre su entendimiento se descubre una nube densa de ignorancias, y sobre su voluntad un torrente impetuoso de concupiscencias, apetitos y pasiones; ¿quién será, pues, tan temerario que se atreva á presagiar el uso que harán de sus potencias cuando tengan libertad de obrar con ellas? Por eso dije en el principio que era sumamente difícil formar un elogio verdadero de una criatura en la cuna.

Pero esta enorme é insuperable dificultad desaparece enteramente en el amable objeto que hoy celebra nuestra madre la Iglesia, y que nos ha congregado en este santo templo. Como el pecado de Adán obscureció toda la tierra con su sombra, y nacemos todos envueltos en las tinieblas de la culpa, traemos escrito en la frente, como decía San Juan en su Apocalipsis, esta palabra MISTERIO: *In fronte ejus nomen scriptum, misterium*. Por eso somos incomprendibles al nacer y nadie puede asegurar lo que seremos en el resto de la vida. Pero como en la festividad presente todo es claridad, todo pureza, todo santidad, como dice San Gerónimo, y se hallan á una distancia inmensa las sombras y tinieblas del pecado, no solamente es fácil formar el elogio de esta niña, sino que le hallamos formado soberanamente en las antiguas Escrituras, y en el Evangelio del día. Si, señores. Hoy nace una niña anunciada por los Profetas, esperada por los Patriarcas, representada en un sin número de misteriosas alegorías, y pedida por mas de cuatro mil años con lágrimas, oraciones y gemidos. *Vaticinium omnium Prophetarum*. Hieron. in c. vi. Matthæi. Una niña que es la primogénita entre todas las criaturas, la llena de todas las gracias, la colmada de todas las virtudes, la bendita entre todas las mujeres. Una niña que es el Arca de Noé, la estrella de Jacob, la vara de Jesé, la zarza de Moisés, el vellocino de Gedeon. Hoy nace una niña en quien se reúnen con eminencia los mas bellos dotes de la naturaleza, con los mas preciosos adornos de la gracia. ¡Qué pudor en su semblante! ¡Qué majestad en su frente! ¡Qué modestia en sus ojos! ¡Qué hechizo en sus labios! ¡Qué hermosura en su cuerpo! ¡Qué santidad en su alma! ¡Ah! *Tota pulchra est Maria, et macula non est in te*. Hoy, digámoslo ya de una ¡vez, hoy nace María Santísima para Madre del mismo Dios, para amparo de los hombres, alegría de los Ángeles y terror de los demonios: *De qua natus est Jesus*.

Venid, celestiales inteligencias, Virtudes, Dominaciones, Tronos y Serafines: venid á prestar el homenaje debido á vuestra Reina: postraos con respeto al pie de su dichosa cuna: besad con veneración las sagradas fajas que la envuelven: haced resonar esos aires con himnos y cánticos en sus alabanzas, y confesad con asombro de su felicidad que ella será la madre de vuestro mismo Criador.

Y vosotros, amados míos, con quienes nace la devoción á esta incomparable Reina, convocad toda vuestra tierra, y venid á imitación de los Ángeles á adorar á vuestra gran Patrona en esa sagrada imagen del Canto: no os detengais en el nombre cuando consta del mérito de la persona; pues vuestra fé, toda católica, da culto al original, no á la materia, ni al nombre de la copia. Si los toledanos llaman á la Virgen con el título del Sagrario, los cortesanos con los nombres de Atocha y Almudena, los sevillanos con el de los Reyes, y todos confiesan con una fé pura, piadosa y sencilla que una sola es la Virgen Madre, una sola la Madre de Dios, ¿qué inconveniente tendrá que la apellidemos nosotros con el título del canto ó encanto de nuestros corazones? Ninguno ciertamente. Venid, pues, llenos de gozo á celebrar este día grande del nacimiento de la Madre de nuestro Dios y de nuestra Protectora, y ved aquí en dos palabras todo cuanto tengo que deciros, y el verdadero elogio de la Virgen. María nace para ser verdadera Madre de Dios: punto primero. María para ser poderosa protectora de los hombres: punto segundo.

Dios Omnipotente y Santo, á quien adora y venera nuestra fé en ese agosto y admirable Sacramento, concededme vuestra gracia para que yo hable dignamente de vuestra Santísima Madre y nuestra poderosísima Protectora. Esto os suplicamos por el amor que la teneis, y por el afecto con que la saludamos, diciendo con el Ángel:

A VE MARÍA.

#### PRIMERA PARTE.

He dicho poco há que nada hay más fácil que formar el verdadero elogio de la Virgen María, diciendo que hoy nace para ser Madre de Dios; pero ahora afirmo que nada hay más difícil que comprender esta eminente grandeza. Son tan admirables las verdades que la religión cristiana nos enseña, que si pretendemos alcanzarlas por otro camino que por el cautiverio del entendimiento en obsequio de la fé, como lo manda el Apóstol, quedaremos oprimidos de su gloria. La existencia de un Dios trino y uno, la eterna generación del Padre, la Encarnación del Verbo, que es el Hijo, la divinidad del Espíritu Santo, la unidad de la divina Esencia, la trinidad y distinción de las personas y otras verdades como estas, debemos creerlas, debemos públicamente confesarlas, debemos dar la vida, si fuese necesario, en obsequio de nuestra fé; pero comprenderlas no podemos. No de otra suerte es justo discurrir en el presente asunto. Hallamos en el Evangelio de este día que de María nació Jesús: *De qua natus est Jesus*. Vemos expresamente definido, contra el herejarca Nestorio, en el sacrosanto Concilio Efesino, que María es Madre del Divino Verbo, y que es verdadera Madre de Dios. Ved aquí nuestra fé divina: ved aquí lo que creemos y confesamos; pero elevarse el entendimiento á penetrar este adorable misterio, es pretender un imposible, es querer explicar lo que es esencialmente inexplicable. Intrépidamente lo aseguro, decía San Bernardo, que ni la misma Virgen podría explicar perfectamente lo que es ser Madre de Dios: *Audacter dico, quod nec ipsa plané Maria potuit explicare*. Con efecto, amados míos, aunque yo

refiera cuanto han escrito los Santos Padres, cuanto han pensado las celestiales inteligencias, y cuanto en todos los siglos se ha dicho y predicado de esta incomparable Reina, me entenderiais vosotros, ni me entendería yo mismo? Si las dos únicas palabras del presente Evangelio han dado asunto á millares de volúmenes y millones de discursos, y ellas están todavía sin explicar, y así se estarán por toda la eternidad, ¿no sería más acertado venerar con un profundo silencio este misterio, que pretender explicarle? Pero no siéndome esto permitido, acerquémonos reverentes á tanta luz, y enriquezcamos nuestra devoción con alguna pequeña parte de su misma claridad.

*Intendat mens humana, contempletur, et stupeat!* ¡Escucha hombre, exclama San Anselmo, contempla y admírate! Decir Madre de Dios, es decir una criatura la mayor de todas en el orden de los decretos eternos, escogida en la ideas de Dios entre todas las criaturas posibles para dar la vida al autor de ella, y producir en tiempo al que el Padre engendra en la eternidad: predestinada antes de todos los siglos á una dignidad tan eminente que es en algún modo infinita, teniendo por término á un Dios á quien mira, y á quien necesariamente encierra, siendo ella misma el término, y el último esfuerzo del poder y de la bondad divina. A no unirse á Dios hipostáticamente, dice Alberto Magno, nada puede hacer Dios ni mayor ni más glorioso á favor de María Santísima: *Magis conjungi Deo non potuit, nisi feret Deus*.

Decir Madre de Dios, es decir una criatura prometida desde el principio de los tiempos al hombre prevaricador para que por ella esperase su remedio y el de todos sus miserables descendientes, como el de una Madre de todos los hombres, arca de todos los tesoros de Dios, Reina de todos los Ángeles del cielo, y terror de todos los demonios del infierno, contra quienes estaría siempre en guerra, á quienes vencería en todas las batallas, y tendría humillados de bajo de sus plantas. *Inimicitias ponam inter te et mulierem... ipsa conteret caput tuum, et tu insidiaberis calcaneo illius*. Gen. c. iii. v. 15.

Decir Madre de Dios, es decir una criatura que hecha hija del Eterno Padre y esposa del Espíritu Santo, concibió por virtud del Altísimo, y parió sin mancha ni detrimento de su límpida virginidad al adorable humanado Verbo: aquel Verbo que es la sabiduría esencial, el esplendor eterno, la imagen adorable de su Padre con quien produce eternamente al Espíritu Santo: aquel Verbo, Persona divina con dos naturalezas, igual en todo á su Padre por la divina, inferior á los Ángeles por la humana, el cual tomando sobre sí mismo las enfermedades de los hombres, los elevó á la participación de su grandeza y divinidad. ¿Quereis saber quién es la Madre? Pues entendid primero quién es el Hijo, decía San Euquerio: *Queritis qualis Mater? querite prius qualis Filius*.

Decir Madre de Dios, es decir una criatura concebida en gracia, exenta de toda culpa, de quien el santo Concilio de Trento después de San Agustín, quiere que nunca se haga mención cuando se trata del pecado. Una criatura que ya en su nacimiento aparece con una plenitud de gracias, de dones sobrenaturales, de hábitos infusos,

de virtudes heroicas, mayor que la de todos los Santos y Ángeles juntos: y que sola en la tierra, después de Jesucristo, correspondió á todo con una fidelidad igual á las liberalidades de su insigne bienhechor. Una criatura que en el resto de su vida llegó á una plenitud de perfección y de santidad tan incomprensible, y á una plenitud de gloria tan inefable, que nada hay en el cielo ni en la tierra que no esté postrado á sus pies, fuera de Dios. *Quidquid majus est minus est Virgine, decia San Pedro Damiano, solumque Opificem opus istud supergredi*.

Decir Madre de Dios, es decir en una palabra el compendio de las maravillas de Dios, la obra más perfecta del Omnipotente, la gloria de la celestial Jerusalén, la medianera de la salvación, la reparadora de los siglos, la unión, la paz y reconciliación del universo. Es decir, lo que los demonios temen, y lo que los hombres reverencian, lo que los Ángeles admiran, y lo que Dios más ama. Es decir todo lo demás que yo no sé, ni alcanzo, ni puedo decir: *De qua natus est Jesus*.

Esta es María: esta es esa preciosa Niña cuyo nacimiento celebra hoy nuestra Madre la santa Iglesia. ¿Tendreis alguna duda de cuanto os he dicho hasta aquí de esta incomparable Reina? ¿Pensareis acaso que son imaginaciones mías, ó invenciones falibles de algún hombre capaz de engañar ó de engañarse? ¡Ah! Esta es la grande prerogativa de la cátedra de la verdad, desde donde sin mérito alguno mio estoy hablando. Nada humano, nada falible tiene lugar ni debetenerle en ella. La santa Iglesia, que gobernada por el Espíritu Santo, no puede carecer de luces ni errar en sus juicios, es, decía San Bernardo, la que así nos enseña á venerar á María: *Hæc mihi de Virgine cantat Ecclesia*. La Iglesia es, con San Agustín, la que no encuentra elogios demasiados ó excesivos á María. *Quibus te laudibus efferam, nescio*. La Iglesia es quien ha manifestado en todos tiempos su celo y su fervor en mantener su gloria y defender sus privilegios. De aquí la honrosa distinción que ha puesto en el culto de la Santísima Virgen y el de los Santos. De aquí esta tan gloriosa aplicación que se atreve á hacerla de los admirables elogios que el Espíritu Santo ha dado en las santas Escrituras al Verbo Eterno, que es la sabiduría del Padre: de aquí esta constante fortaleza para vindicar su maternidad divina, y anatematizar á los herejes Coliridianos, Maniqueos y Nestorianos, en los santos Concilios Efesino, Calcedonense, Constantinopolitano, Niceno: de aquí esa firme resolución en todas las materias que no han sido relevadas, de extender sus privilegios cuanto sea posible sin ofensa de la fé: de aquí este prodigioso número de órdenes religiosos, de comunidades, congregaciones y cofradías establecidas para gloria suya y que la Iglesia ha aprobado, autorizado y protegido: de aquí esta multitud casi infinita de templos, altares y solemnidades que ha formado para honor y culto de esta Santísima Virgen: de aquí..., ¿pero adónde voy á proceder en infinito? Sería nunca acabar si hubieran de referirse todas las singularidades de esta preciosa Niña que nace para ser Madre de Dios: *De qua natus est Jesus*.

(Se continuará.)

## Noticias generales.

El Cardenal Arzobispo de Valencia, con motivo de los sucesos de aquella capital, ha dirigido su voz á sus diócesanos en estos terminos:

«Hijos míos muy amados: Oid el acento, aunque apagado de un corazón donde teneis amorosa paternidad.

Las dignísimas autoridades que os gobiernan, más con la solicitud de amigos entrañables que con el consejo de la sabiduría que las ilustra, cuidan de vuestro reposo, de la paz entre el vecindario y de las dichas domésticas. Desvelándose por vuestro bienestar, no hay consulta prudente que no hayan evacuado ni medida ninguna que hayan omitido en orden á la conservación del vario interés público que les está encomendado.

Vosotros, que sois vivos de penetración, ágiles, laboriosos y amantes de las industrias, veis con dolor, y todos contemplamos con pena cómo las fuerzas de vuestra actividad y los recursos de vuestro ingenio son mortificados, van encaminado de ruina y desolación á causa de malas inteligencias.

Yo os ruego, en nombre de Jesucristo y de Nuestra Señora de los Desamparados, que guiados del amor á la patria, del sacro fuego de las tradiciones que proclamaron vuestra lealtad, y que repiten las glorias de la hermosa Valencia, permanezcáis en vuestros hogares, en la seguridad de que los regidores de la cosa pública atenderán, según las posibilidades de la angustia del tiempo, las aspiraciones que, naciendo en sus corazones generos, no pueden adolecer de pecado de irreflexión ó de aturdimiento.

Dios Nuestro Señor os bendiga y prospere, siendo Intercesora nuestra, siempre aclamada Reina y Madre de los Desamparados.

De Valencia, día del Santo Angel Custodio de la ciudad y de su reino.

A. CARDENAL MONESCILLO Y VISO,  
*Arzobispo de Valencia.*»

Su Santidad se ha dignado nombrar últimamente maestro del sagrado palacio al P. maestro Rafael Pierotti; consultor de la Sagrada Congregación de los Obispos y Regulares al P. maestro Marcelino Ciccognani, y Prelado doméstico á Mons. Paulino Carlucci.

El 5 de este mes salió para Roma el Rdo. Arzobispo de Granada, que vá á felicitar á Su Santidad con motivo de la celebración de sus Bodas de Oro, y á depositar á sus pies la ofrenda de aquella

diócesis. Ha quedado encargado del gobierno de la misma durante la ausencia del prelado, el Canónigo Magistral Sr. D. Juan Muñoz Herrera, Rector que fué del Seminario en tiempo del inolvidable Sr. Monzon, y Provisor hoy del actual metropolitano.

Ha sido agraciado con la encomienda de número de Isabel la Católica el ilustrísimo Sr. D. Ignacio Palá y Martí, Arcediano de la catedral de Barcelona, por los eminentes servicios prestados en aquel cabildo.

Terminadas ya las oposiciones para proveer la Canongía doctoral de la santa iglesia prioral de Ciudad Real, han sido aprobados, por mayoría de votos, los ejercicios practicados por los tres opositores que se habían presentado. Con autorización del Señor Obispo y por cesion de su derecho, el Cabildo ha formado la terna, proponiendo en primer lugar á D. Manuel Flores, en segundo á D. Manuel Cobo y en tercero á don Manuel Mangas.

En el canal de Panamá había hace pocos días trabajando 20000 hombres; se habían construido 415 millas de ferrocarril especial; había 4000 carros, 29 vapores, 200 buques de vela; 304 talleres de herrería: 48 dragas; 96 máquinas escavadoras colosales; 35 perforadoras de gran potencia y 486 bombas de máquina. Para alumbrar las obras que se hacían durante la noche, había 7090 lámparas eléctricas y 175 dinamos.

Un chusco hizo correr en Londres el rumor de que la reina iba á dar seis guineas (unas 150 pesetas) y una cuna de plata á todos los niños que hubiesen nacido en el día de su jubileo. Gran número de incautos han acudido al cebo y más de 400 personas han escrito al secretario de la reina en Windsor reclamando las seis guineas y la cuna, con los documentos que acreditan su derecho á esa muestra de la munificencia real.

Ha habido que publicar un aviso en los periódicos para persuadir á esas candidas gentes de que han sido víctimas de un engaño.

Se han presentado en Ciudad-Real ante aquel Ayuntamiento, prensa y autoridades los planos y presupuestos del proyecto de conducción de aguas para abastecer aquella capital.

Estos proyectos, según nuestro corresponsal, son una obra acabada y han sido presentados con gran lujo y exceso de detalles.

El concesionario de las aguas Sr. Redondo, y el ingeniero director del trabajo Sr. Escoda, que hicieron la presenta-

ción de los proyectos, dieron acabada explicación de ellos, quedando todos cuantos los vieron sumamente complacidos, por la importante mejora que se trata de llevar á Ciudad-Real.

Parece que el domingo 31 de este mes se verificará en la catedral de Santander la consagración del Obispo preconizado de Almería, don Santos Zárate, á quien apadrinará el Cabildo, siendo el consagrante el Obispo de Santander, y asistentes los de Coria y Filipópolis.

El Obispo y Clero de Orvieto han resuelto hacer, entre otras ofertas al Sumo Pontífice, la de una magnífica edición del Oficio para la solemnidad del Santísimo Sacramento y octava, cuyo original compuso en aquella ciudad Santo Tomás de Aquino por orden del Papa Urbano IV, quien lo aprobó después. El Angélico Doctor fué, también en Orvieto uno de los examinadores del gran milagro de 1262, que dió motivo á la institución de la festividad del *Corpus Christi*, y fué que celebrando Misa un sacerdote bohemio en la ciudad de Bolsena (próxima á Orvieto), junto á las catacumbas de Sta. Cristina, tuvo en sus manos, trocadas en carne y sangre, las especies sacramentales, y aquella sangre manchó los corporales, que con magnificencia conserva la catedral de Orvieto, y algunos mármoles del altar que se guardan en Bolsena. El trabajo crítico acerca de dicho oficio, es del profesor Ucelli, benemérito autor de los textos de Santo Tomás, y había sido terminado por él, pero no publicado. De aquí el gran interés que dicho trabajo, inédito hasta ahora, despertará, tanto por darnos el texto genuino del Santo Doctor, cuanto porque nos representa la primitiva forma de aquel devotísimo Oficio.

En la Basílica de Sevilla acaba de hacerse un descubrimiento de subido valor histórico y arquitectónico.

En la capilla llamada de la Granada se ha descubierto por la huella de algunos chapiteles, que la capilla forma como un gran templo, sostenido en dobles columnas, de forma extraña, con chapiteles latino-bizantinos y arábigo-romanos.

Se sospecha que el templo pertenece á algun templo visigótico, que modificado por los almohades sirviese como de átrio ó entrada al magnífico alminar, convertido hoy en Giralda.

Parece probable que su eminencia el cardenal Payá acompañará á la Corte durante su permanencia en la capital de Guipúzcoa.

Una fiesta muy grata á los romanos se celebró el mes pasado: la fiesta del an-gélico jóven de la Compañía de Jesús Luiz Gonzaga.

Todo Roína fué á prosternarse delante de su sepulcro; pero sobre todo, los jó-venes católicos no han cesado de orar á su Patron é invocar por su intercesion la divina gracia. Una antigua y piadosa costumbre hace que el dia del santo jó-ven, todos los niños escriban una carta á San Luis Gonzaga; dicha carta se en-cierra en una bolsita bordada y se coloca sobre la tumba del Santo; en estas cartas piden gracias para sí y para las familias. Algunos dias despues de la fiesta, estas súplicas, que se cuentan por millares, son retiradas de las bolsitas y quemadas en el jardín de un círculo católico, acom-pañando este acto con cánticos en honor de San Luis Gonzaga. Las preciosas bol-sitas se envian á las iglesias y á los mi-sioneros para recoger colectas para el culto.

La Sagrada Congregacion de Ritos ce-lebró sesion preparatoria el dia 12 del corriente para ocuparse de la causa de canonizacion del Beato Alonso Rodrigue-z, de la Compañía de Jesús.

Es relator de la misma el Emmo. Car-denal Laurenzi.

*Movimiento del personal en el Clero Castrense.*—Por Real orden de 4 del corriente es destinado el primer Capellán D. Juan Piñero y Hurtado, para atencio-nes del servicio en el departamento de Cádiz.

Por otra de igual fecha, se nombra Fiscal Eclesiástico de la Tenencia Vica-ria del departamento de Cartagena, al primer Capellan D. Ignacio Carnero y Perez.

Por decreto de S. Emma. el Cardenal, Vicario General Castrense de 28 de Junio último, ha sido nombrado Cura Castren-se de la Villa de Corrales, provincia de Zamora (Salamanca), el Presbítero don Vicente Tomé de la Huerta, residente en la misma.

Por otro de 5 del corriente ha sido nombrado Cura Castrense de Villaviciosa de Odon, provincia de Guadalajara (Toledo), el Presbítero D. José Raimun-do de la Fuente, Cura propio de dicho punto.

Por Real orden de 25 de Junio último se ha concedido el empleo de Capellan de entrada y destino al segundo batallon del regimiento Infantería de Burgos, al aspirante aprobado en las últimas oposi-ciones con el número 27, D. José Muñoz Perez.

Por otra de la misma fecha se han con-cedido dos meses de licencia por enfermo para Ontaneda (Santander), al Capellán del primer batallon del regimiento In-

fantería de Baleares, D. Joaquin Toda y Linés.

Po. otra de 17 del mismo ha sido de-sestimada la instancia del Capellan del Hospital militar de Manila, D. Tomás Perez Paz, en suplica de una ración de Oficial por la asistencia espiritual á las Hermanas de la Caridad; derogando á la vez la Real orden de 13 de Agosto del año último, por la que se concedió di-cha gracia al Capellan del Hospital mili-tar de Santiago de Cuba.

Por otra de 1.º del actual se han con-cedido dos meses de prórroga á la licen-cia que por enfermo disfruta en Huesca el Capellan del batallon Cazadores de Estella, D. Mariano Solano y Lambea.

Por otra de 29 de Junio último le ha sido concedido el retiro para Errazu (Navarra), al Capellan del segundo ba-tallon del primer regimiento de Zapado-res minadores, D. Antonio Iturralde é Iriarte.

Por otra de igual fecha le ha sido con-cedido el retiro para Santos de la Humo-sa (Madrid), al Capellan del Hospital militar de Cádiz, D. José Rivas Perez

Por otra de 1.º del actual le ha sido concedido el retiro para Burgos, al Ca-pellan del tercer regimiento de Cuerpo de Ejército, don Gabino del Olmo y Alonso.

Por otra de la misma fecha le han sido concedidos dos meses de licencia por en-fermo, al Capellan del regimiento Hús-a-res de Pavia, núm. 20 de Caballería, don Manuel Armentia y Tubiaur.

Dicen de Sos (Zaragoza) que en la madrugada del dia 6 ha sido robado el convento de Valentiñana.

El edificio, habitado por frailes bene-dictinos; estaba abandonado cuando se verificó el robo, el Padre hospitalario, que estaba en su celda, no se apercibió de la presencia de los ladrones, que se llevaron la maleta del Abad con varias ropas y papeles importantes.

La Guardia civil trabaja sin descanso en la persecucion de los criminales.

El *Boletín Eclesiástico* del obispado de Málaga publica el siguiente nombra-miento de gobernador:

»Habiendo determinado retirarnos pa-rra practicar ejercicios espirituales, en-cargamos el gobierno de la diócesis du-rante su tiempo á nuestro Provisor y Vicario General el muy ilustre señor Doctor D. Jerónimo Alvarez, Arcediano de esta S. I. C.

»Málaga, 7 de Julio de 1887.—*El Obispo*».

La situacion del mercado de la Habana el dia 25 de Junio era la siguiente:

«La continuacion de buenas noticias del exterior ha hecho que la demanda

de azúcares durante la semana fuera re-regular, y que el mercado rigiera firme. Las ventas se hicieron cada vez á pre-cios mas subidos y el mercado cerró firme. En los puertos de salidas pocas operaciones. Sigue lloviendo en abun-dancia.

Oro español, del 234 1/4 al 234 y 1/2.»

La pequeña villa de Suiza Zug, situada en las orillas del lago del mismo nombre, ha sufrido una terrible catástrofe.

Los muelles se desmoronaron en una longitud de muchos centenares de me-tros, arrastrando veinte casas en su caída. Treinta personas quedaron envueltas en-tre los escombros; veinte murieron del golpe; diez quedaron heridas de más ó menos gravedad.

Los desmoronamientos continúan, y ha sido preciso evacuar todas las casas situadas sobre los muelles, incluso los departamentos del Gobierno.

La catástrofe se produjo á las cuatro de la tarde y se reprodujo á las cinco, á las siete y á las once.

El número de victimas llegó despues á más de ciento.

En la madrugada del domingo se co-metió un robo en la iglesia parroquial de Erandio (Vizcaya, habiéndose llevado los ladrones, que hasta la fecha no han sido habidos, un copon y un rosario de plata, dos coronas de la Virgen, de metal blan-co y cuatro candelabros de metal ama-rillo.

Se hallan ya encuadernados perfecta-mente los libros que la Real Academia de Medicina regalará á Su Santidad en su Jubileo Sacerdotal, que son los tomos de sus anales, la Farmacopea, las Memorias premiadas y las obras de los señores Académicos.

Durante el mes de Junio han pisado por el canal de Suez 245 buques.

Yagaron á la compañía por el derecho de pasaje 4.480.000 francos.

El *Boletín Eclesiástico* de Santiago publica un edicto convocando á Concilio Provincial Compostelano para el dia 31 del corriente, dominica infraoctava del Santo Apostol.

Tambien anuncia la vacante del Sal-mista segundo Sochantre de aquella San-ta Iglesia Metropolitana.

Habiendo determinado retirarse á ejer-cicios espirituales el Rdo. Obispo de Má-laga, ha encargado el gobierno de la diócesis, durante su ausencia, al Provisor y Vicario general, doctor don Jerónimo Alvarez.

En término de Segura de la Sierra (Jaen), haciendo una excavacion, se han encontrado trece monedas de oro, ocho de las cuales pesan 14 adarmes; son del tamaño próximamente de las onzas, solo mucho más delgadas; no tienen busto ni inscripcion alguna, y si varios signos de diferentes formas.

Ante tal encuentro la codicia se abrió paso, y continuando la excavacion encontraron al metro y medio proximalmente restos de un ataud y huesos humanos.

Existen en aquellas sierras varios tajos ó cortaduras en montañas de piedra de altura considerable, y en medio de ellas aparece la entrada de cuevas practicables solo para las aves que algunas veces, á su salida, arrastran monedas antiguas de plata, de diferentes formas. Apesar de que esto ha sucedido ya varias veces, hasta ahora no ha habido medios para reconocer dichas cuevas.

#### *Traslado á los que viajan:*

¿Cuál es la parte mas segura de un tren?

Este es el problema que han discutido últimamente los periódicos ingleses, y á cuya solucion han contribuido sin número de personas capaces y experimentadas.

La mayoría de las opiniones ha sido en favor del último compartamiento coche. Pero ésta ha sido la mayoría numérica de opiniones.

Los empleados de ferro-carriles han sido de opinion distinta, y entre estos los hay que han informado despues de haber asistido á 10 y á 12 y aun á 16 descarrilamientos.

Estos empleados dicen que el sitio más seguro de todo el tren es el asiento del centro (dando la cara á la máquina) del compartamiento central del coche que está en medio del tren.

Explican de esta suerte porque los coches de primera van siempre en el centro del tren, y algunos añaden que han visto coches destrozados por ambos extremos y con el compartamiento central intacto, y trenes con los últimos coches reducido á añicos y los de enmedio inmunes.

#### *Del Diario de Avisos de Zaragoza:*

«Otro dato para la lamentable historia de los desafueros cometidos por las empresas de ferro-carriles en general y la del Norte en particular.

Un fabricante de aguardientes y licores, muy conocido en esta capital, nos lo proporciona hoy en una larga carta llena de justas quejas y consideraciones muy lógicas, pero que no son del caso. El catálogo es tan largo, que solo podemos consignar hechos. El público hará los comentarios.

El hecho es que el fabricante en cuestion recibió por la línea del Norte dos

bocoyes de espíritu; pidió el respeto y resultaron 83 kilogramos menos del peso marcado en talon.

Fué retirada la mercancia; se entabló la reclamacion oportuna y ayer recibió el interesado una carta en la cual se le dice que no tiene derecho á indemnizacion, porque la merma es consecuencia del resecamiento de los envases.

¡Ochenta y tres kilos de alcohol absorbidos por la madera de los bocoyes! ¡Ni que fueran esponjas sus paredes!

Dias pasados recibió el mismo fabricante otra expedicion, con 96 kilos de merma. Se ha planteado la reclamacion, pero el interesado no tiene la candidez de aguardar resultado tan favorable.

¡Los malditos bocoyes habrán chupado esos 96 kilogramos, como chuparon los 83 de antaño!

Por supuesto, que de todas cosas no hacemos responsables á los empleados.»

Nosotros sí; y creemos que cesarán esos y otros abusos incalificables el dia que pierda el destino el primero que falte á sus deberes.

En los seis años que cuentan de trabajos los misioneros católicos de Patagonia, han recorrido muchas veces sus inmensos desiertos en busca de los pobres indios salvajes, para cristianizarlos y civilizarlos; han construido dos hermosos templos, han abierto tres colegios de estudios y un colegio de artes y oficios; fundado varias asociaciones para alivio y socorro de los isleños, y sometido á la decision de la Propaganda el proyecto de pasar á la Tierra del Fuego á evangelizar á sus bárbaros habitantes.

La gracia concedida por el Papa en favor de los españoles, extendiendo el privilegio de la Bula de Cruzada para cuando éstos viajen por el extranjero, no puede regir este año por estar la Bula de renovacion y ampliacion traduciendo en el ministerio de Estado, y su promulgacion no podrá tener lugar hasta el Adviento próximo. Desde esa fecha podrán disfrutar la ampliacion del privilegio los españoles que viajen fueran de España.

El Padre Modesto Franco, dominico de San Pablo de Valencia, ha restituido á una casa de comercio de aquella ciudad la cantidad de 3.126 pesetas que le habia sido entregada para aquel destino, bajo secreto de confesion.

En el vapor correo que acaba de zarpar de Barcelona con rumbo á Filipinas, van embarcados los siguiente misioneros dominicos:

PP. Fr. Ciriaco Hernandez, presidente de la mision; Eugenio Aguirrizal, vicepresidente, y Francisco Aguirre; los diáconos Fr. Mariano Rodriguez, Fermin Franco, Santiago Garcia, Nicolás Vicu-

ña, Nicanor Lisundia, Lucio Urroz, Arsenio Gomez, Victor Herrero y Victoria-no Martinez; y los subdiáconos Fr. Fidel Angulo, Pedro Muñagorri, Ignacio Legarreta y Ramon Aranceta.

El Vicario Capitul de la Habana ha dirigido al clero y fieles de aquella diócesis una circular contra el llamado matrimonio civil, advirtiendo á estos últimos que el celebrar tal matrimonio es abjurar de la fé católica, y que incurren los celebrantes en penas canónicas decretadas por el Concilio de Trento.

*Limosna para la Misa jubilar.*—Segun la última cuenta presentada en 15 de Marzo del presente año por la comision bolonesa, la limosna para la Misa del Jubileo Sacerdotal ascendía á 443.296 pesetas y 35 céntimos. En los últimos dias de Mayo llegaba ya á 587,835 pesetas con 15 céntimos, segun la lista que aparece en la revista y órgano de la citada comision promotora, y sabemos que ha aumentado bastante durante el mes actual.

Varios alumnos de lo facultad de derecho, á quienes faltan una ó dos asinaturas para terminar el periodo de la licenciatura, han solicitado del actual ministro de Fomento se les conceda examen de aquellas, segun ha venido ocurriendo sin interrupcion desde el año 74 hasta el presente.

El duque de Edimburgo, á quien se invitó para que asistiera á una corrida de toros en Madrid parece que se excusó de asistir á este espectáculo manifestando que, aunque deseaba conocerlo, temía que su madre la reina Victoria se disgustara si lo sabía.

Ha tomado posesion de la dignidad de Canónigo Magistral de la S. I. M. de Valladolid el Sr. D. Francisco Morales Bejerano. Tambien ha tomado posesion de la dignidad de Arcediano de la misma el Sr. D. Ramon del Busto y Valdés.

Ha fallecido en Sepulveda el Canónigo de la catedral de Valladolid D. Pedro Luengo.—R. I. P.

En breve comenzarán las obras de reparacion del convento de religiosas de Santa Isabel de Valladolid.

*Sacristan Organista.*—Desea colocarse en un pueblo, sabe cumplir su obligacion, por hacer muchos años que vienen desempeñando dicho cargo con una conducta intachable y muy religiosa como podrá justificar.

Además tiene un gran repertorio de música Sagrada y dos niños bien impuestos en el canto.

Dirigirse á D. Juan Hernandez, Plaza Mayor, núm. 42, Sastrería en Valladolid.

Burgos: Imp. de Agapito Díez y Compañía.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## A LOS ANUNCIANTES

Se admiten anuncios, á precios convencionales, y por abono mensual, trimestral, etc., muy económico.

A las ventajas que ofrece nuestra circulacion, aumentada durante los últimos seis meses, hay que agregar que es una publicacion repartida entre personas que la leen y la conservan.

Dirigirse para todo directamente á la administracion.

## LIBROS Y OPÚSCULOS

DE

**D. MIGUEL NOVOA VARELA,**  
PRESBITERO

**Monastère Royal de las Huelgas de Burgos,** Précis historique de se fondation de ses privilèges, presqu' invraisemblables, du moins ort extraordinaires, de ses tombeaux glorieux, de on élégante structure, et de son état actuel, Prix, un franc.

**Modo fácil y provechoso de disponerse á recibir el Sacramento de la Penitencia y la Sagrada Comunión,** con oraciones afectuosas y devotísimas meditaciones tomadas de las obras del Doctor Angélico, de San Buenaventura, San Agustin, Kempis y el V. M. Fray Luis de Granada.—Con aprobacion del ordinario.—Un tomo de 124 páginas, 5 reales en pasta y 3 en rústica.

**El Real monasterio de las Huelgas de Burgos.** Reseña de su fundacion, sus privilegios, casi inverosímiles por lo extraordinarios, sus gloriosos sepulcros y su estado actual.—Un opúsculo de 100 páginas, 2 reales.

**Auxilio de predicadores: sermones morales,** un tomo de más de 500 páginas, 10 reales.  
**Sermones de Semana Santa y Pascua,** predicados, unos, escogidos otros, y coleccionados.

Magnífica edicion de bolsillo, que contiene varios y excelentes sermones de Ramos, Mandato, Pasion, Descendimiento, Soledad y Resurreccion.—Un tomo, 6 reales en rústica y 8 en pasta.

**La llave del Paraiso ó sea de la buena eleccion de estado.**—Es innecesario encarecer a importancia de este libro, único en su clase en España. Contiene discretas observaciones y excelentes doctrinas y reglas para conducirse debidamente en materia tan delicada. Un tomo, 4 reales.

De las anteriores obras no se servirá ningún pedido al que no acompañe su importe.

Los señores sacerdotes pueden adquirirlas por aplicaciones de Misas de estipendio cinco reales, segun los deseos expresos de los donantes; advirtiendo que en este caso deben remitir los recibos, sellados con el sello de la parroquia respectiva, al señor Director de la *Correspondencia Eclesiástica*, en Búrgos, barrio de las Huelgas. Tambien pueden adquirirse girando su importe, en la Nueva Librería é Imprenta de San José, Arenal, 20, en la del señor Aguado, Ponteños, 8 y en la de *La Verdadera Ciencia Española*, Arenal 15, de Madrid y en la de la Sra. Viuda é Hijos de Herce, de Búrgos.

## LA LEYENDA DE ORO

Para cada dia del año.—Vidas de todos los Santos que venera la Iglesia—Contiene el Ribadeneira, Croiset, Butler, Godescar, etc, el Martirologio Romano y un vocabulario alfabético revisados por los Padres de la Compañía de Jesús, con 28 preciosas láminas en acero.

Consta esta obra de tres voluminosos tomos en folio, de unas 700 páginas cada uno, y se vende al finmo precio de 80 rs. en rústica, y 110 encuader-

nada. Se remite por correo por 85 rs. en rústica, y 116 encuadernada. Para recibirla con la debida seguridad, deben añadirse 3 rs. para el sello del certificado.

Los pedidos al por mayor, en la librería de don Antonio Quintana, calle de la Paja número 31, Barcelona.

## AL CLERO.

MADRID.—Valverde, 13.

Especialidad en sombreros de canal para los señores Obispos, extras 320 rs.—De Castor y fieltro para eclesiásticos de 60 á 120.—Id. de seda y merino desde 60 á 90.—Bonetes y solideos de raso de 14 á 20.

## OBRAS Y OPÚSCULOS

DEL LICENCIADO

**Sr. D. Casimiro de Erro é Irigoyen**

CANONIGO MAGISTRAL DE LA S. I. C. DE ZAMORA.

**Anuario de predicacion, ó sea Coleccion escogida de Sermones.** Un tomo en 4.º de más de 500 páginas, 20 reales en rama, 24 en rústica y 25 en pasta.

**Santos Padres y escritores cristianos de la Iglesia española.** Breve ojeada literaria acerca de las mas principales, con expresion de sus obras y escritos, por orden cronológico. Un tomo en 8.º mayor, 4 rs. en rama, 5 en rústica y 7 en pasta.

**Tradiciones religiosas acerca de las más principales imágenes de Jesús y de María que se veneran en España,** muy útiles para fomentar la piedad y devocion entre los fieles, y al propio tiempo para proporcionar á los oradores sagrados noticias históricas acerca de ellas. Precio de cada una, 10 cént. de pst. Pidiendo diez, se dan dos mas gratis.

**Semana Santa predicable,** conteniendo diez sermones.—Edicion de bolsillo.—Un tomo en 8.º menor, 8 reales en rústica y 10 en pasta ó tela.

A los pedidos debe acompañar su importe en libranzas del giro mútuo, letras de fácil cobro ó en sellos de correo, con carta certificada para evitar su extravío; dirigiendo la correspondencia, avisos y reclamaciones, á D. Francisco Calvo, presbítero, Paseo de Luchana, 13, segundo, Madrid.

**Privilegio por 20 años. Nuevo aparato para cortar hostias y formas.** Sistema Ortega. Este nuevo aparato CORTA HOSTIAS Y FORMAS aprobado por el Conservatorio de Artes con patente PRIVILEGIO DE INVENCION POR 20 AÑOS, ha llamado la atencion de todos cuantos lo han examinado, tanto por su gran solidez como por la comodidad de hacerse la operacion con suma brevedad y esmerada limpieza en el corte.

Por este procedimiento, tan sencillo como útil, se ha conseguido superar al sacabocados de mano y tijera, que era lo que últimamente se venía usando.

Las positivas ventajas del CORTA HOSTIAS Y FORMAS, SISTEMA ORTEGA, son solidez, comodidad y limpieza en el corte. Esta casa se encarga de la fabricacion de toda clase de palas para hacer las HOSTIAS, como de sellos parroquiales ú otra cualquiera clase de grabados.

**Servando Fernández de Ortega,** fabricante de armas y toda clase de grabados, Vitoria, Herre-  
ría, 29, y Constitucion Vitoria.

Precios de Corta Hostias que sirven solo para cortar Hostias y Formas, 200 reales.

Precios de Corta Hostias que sirven solo para cortar Formas, 80 reales.

**Il Divin Salvatore settimana religiosa di Roma.** Si publica il Mercoledì ed il Sabato Prezzo in Roma e per tutta Italia: Anno L. 15. Semestre L. 8.—Europa Fr 20 (oro) Fuori di Europa Fr. 25 (oro).

Rivolgersi alla Direzione del Periodico *Il Divin Salvatore* Via de' Fornari N. 16, ROMA.

**Jesucristo en el Evangelio y en la Sagrada Eucaristia,** su influencia sobre el individuo y la sociedad.

SERMONES predicados en las solemnes funciones de la Real Archicofradía de las Cuarenta Horas, en la iglesia de Santo Tomás de Madrid en los años 1862, 1864 y 1866, por el Ilustrísimo señor Doctor don Benito Sanz y Fore entonces Obispo de Oviedo, hoy Arzobispo de Valladolid; esta obra, que consta de 3 tomos en 4.º prolongado y se halla de venta á 30 rs. en rústica en las librerías de los Sres. *Viuda é Hijo de Aguado*, Ponteños, n.º 8, *Olamendi*, Paz, 6, *Tejado*, Arenal, 20, y *Perdiguero*, San Martín, 3 y otras, es de suma utilidad al clero en general y aún á los mismos fieles. Los asuntos que comprende se hallan desenvueltos con tal novedad, elegancia, sentimiento y profundidad que bastarian á dar nombre y ilustre autor si ya no lo tuviera mercedísimo de Orador consumado.

Se remite la obra á Provincias á 32 rs. franca de porte.

## Defensa de la Enciclica Cuanta

Cura de N. SS. P. Pio IX y del Syllabus adjunto; por el exámen de los errores que allí se condenan, por el Doctor D. Santiago Francisco Viqueira, dignidad de Chantre de la Catedral de Santiago.—Segunda edicion. (Con licencia del ordinario.) Un tomo de cerca 400 páginas, 10 reales.

Del mismo autor. Breve exposicion de la Constitucion Apostolica Sedes in que se limitan las censuras latae sententiae, 4 reales y fuera de Santiago 5 *Disertacion teológico-canónica* sobre la licitud de la promiscuacion en España. Cuatro palabras en respuesta á otras dos, ó sea, Defensa de la Disertación, 2 reales.

**Diccionario Geográfico-Estadístico-Histórico de España y sus posesiones de ultramar.** Por Pascual Madoz.—Se vende relativamente muy barato. Dirigirse al Administrador de esta revista.

**Libritos y folletos de propaganda católica,** á propósito para premios á los niños y de suma utilidad para los adultos. Los hay de más de treinta clases distintas, á 50 céntimos de peseta la docena. Pedidos, con su importe, á D. Francisco Calvo, Pbro. calle de Luchana, 13. pral. Madrid.

## APOSTOLADO DEL SUFRIMIENTO

por el P. Lionnard, S. J.

Obra nueva. Véndese en la librería de Aguado Ponteños, 8, á 2 pesetas en rústica y 3 en tela.

## LIBROS DE D. FRANCISCO DE ASIS

HOY OBISPO DE SEGORBE

Con notable rebaja á los suscritores DE LA FÉ.

**Vida del Excmo. é Ilmo. Sr. D. Antonio María Claret** Arzobispo de Cuba y después de Traganópolis. Un tomo en 4.º de VIII-428 páginas con un retrato á dos tintas del insigne Prelado, á propósito para cuadro. Además de la parte biográfica es notable esta obra por que contiene extensas noticias de los trascendentales sucesos que se consumaron en nuestra patria y nuestras posesiones ultramarinas, y que directa ó indirectamente se relacionaron con la mision activísima del Ilustre biografiado. Su precio es de cuatro pesetas, y para los suscritores 2 pesetas.

**Compendio de historia eclesiástica general,** dos tomos de buenas dimensiones, con tres láminas para la parte arqueológica, conteniendo multitud de grabados; está adoptada de texto en los Seminarios, última edicion corregida y aumentada.

**Noticia Histórica de la unidad católica y de la libertad de cultos en España,** 87 páginas en 4.º. una peseta, y para los suscritores media peseta.

Los pedidos de estas obras se dirigirán á D. Gaspar Gonzalez de Gaona, Leganitos, 17, y á D. Francisco Aguilar, I. una., núms. 21 y 23, bajo acompañando siempre el importe, y del certificado que ledesen.